

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'10 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

TIRANDO DE LA MANTA

El secreto de unas elecciones y de una huelga. - Un sindicato sirviendo de juguete a la política reaccionaria

Todo tiene un límite en este mundo, hasta nuestra paciencia que creíamos inagotable. Desde mucho tiempo aguantábamos sin chistar, el resultado de determinadas campañas hechas contra nuestro partido y contra algunos correligionarios de significación, aunque la coincidencia en las mismas de elementos reaccionarios y otros que se tienen por ultra-avanzados era tan evidente, que el más ciego podía advertir que lo que se decía en determinadas peñas archiburguesas y ciertas reuniones donde dominaban aquellos elementos, parecía dictado por una misma boca.

Hoy también hubiéramos callado si la combina tramada entre algún sindicalista, el «Pare Cropsis» y los directores del «Centre Català», no hubiese tenido otra consecuencia que la de unos cuantos votos añadidos a la candidatura de estos caciques. Pero además de esto, se ha jugado de una manera indigna con la tranquilidad de Villanueva, con el pan de los obreros y no contentos todavía, por las habladurías recogidas aquí y allá, por la actitud de alguno de los actores de la pasada comedia, parece que se intenta una segunda parte y no queremos callar más, pues nuestro silencio equivaldría a complicidad.

Es necesario hacer luz, para que los obreros todos y especialmente los sindicalistas de buena fe, vean adon-

de se les lleva bajo la capa de la antipolítica.

* * *

Dijimos algunos días después de las elecciones municipales, que había sorprendido a todo el mundo la actitud de algunos sindicalistas que trabajaron descaradamente a favor de la candidatura matutera-regionalista. Que otros, sin atreverse a tanto, se habían lanzado a la calle propalando toda suerte de calumnias contra nuestros candidatos. Aunque la cosa no era completamente nueva, siempre se había procurado guardar las formas, ¿A qué podía obedecer pues el cambio de actitud? Sencillamente a que se había prometido solemnemente que un obrero detenido en Barcelona sería puesto inmediatamente en libertad y reintegrado a su puesto en el trabajo y bajo esta promesa, algunos de dichos sindicalistas se convirtieron en agentes electorales, sobre todo en el barrio de la marina.

Pasan las elecciones y el preso, que a la vigilia ya tenía que estar en libertad según el «Pare Cropsis», continúa en la cárcel, pero con la venida del nuevo capitán general, son puestos en libertad provisional buen número de detenidos y gracias a esta circunstancia y no a los trabajos de Masó, Braquer y Alcalde, como pregonan por aquí algunos antipolíticos que pasan la vida ha-

ciendo política anti republicana, vuelve a nuestra villa el obrero detenido. El éxito de los electoreros de la Casa de la Villa, parecía evidente.

Pero luego viene la segunda parte. Al presentarse a la fábrica para trabajar, la Dirección le manifiesta que es preciso presente un documento conforme no había resultado nada contra del mismo. No queremos meternos en la oportunidad o inoportunidad de esta exigencia, es asunto este que deben resolver en todo caso los obreros de la fábrica, Dirrelli y la Dirección de la misma; lo que nos interesa hacer constar es que la alcaldía, para cumplir sus compromisos electorales, AFIRMÓ EN FALSO EN UN CERTIFICADO. Que este certificado creían de buena fe la inmensa mayoría de obreros que era lo que había pedido la Dirección y que al contestárseles que se tenía que remitir dicho documento al Director general, pensaron que se trataba de un subterfugio y se lanzaron a la huelga una buena parte mientras otros más precavidos y no viendo claro el asunto, se negaron a cesar en el trabajo.

A las 24 horas se sabía la falsedad de lo afirmado en el certificado por el Alcalde, cosa que aun ignoran muchos de los que cesaron en el trabajo y que tenemos interés en hacer constar.

Resumiendo, que para derrotar nuestra candidatura y especialmente la de nuestro amigo Pujol, los reaccionarios del «Centre Català» pactan con algunos sindicalistas, ofreciéndoles libertad al obrero preso. Que otros sindicalistas, con la mayor